



## Protokoll der 06. ordentlichen Sitzung des 52. Studierendenparlaments

---

**Beginn:** 18:15 Uhr

**Ende:** 22:17 Uhr

**Sitzungsleitung:** Kashawaraam Emanuvel

**Protokollantin:** Luna Dechent

**Protokollversion:** Version vom 10. März 2024

**Sitzungsort:** Hybrid im AM S1 und auf Webex

### Anwesende Mitglieder

Annika Rieke Brakenhoff, Bennet Kahrs, Daniel Stroev Dennis Papenfuß, Eric Landthaler, Fabian Westphal, Finja Allenstein, Gabriel Gundlach, Iris Breidbach, Johanna Eberts, Jonas Grugel, Jorge Andresen, Kashawaraam Emanuvel, Laura Dietrich, Leonard M. Boetefür, Linn Inken Welzel, Luna Dechent, Mai Chi Dao, Max Henning Junghans, Ming Tien Do, Richard Nehring, Sebastian Freundl, Tammo Jung, Tino Preuß

### Abwesende Mitglieder

#### Entschuldigt

Munia Al Dubhani

### Gäste

Simon Dührkop, Leonie Nieß, Florian Marwitz, Moritz Pesl, Victoria Gräf, Nicolas Hawighorst, Ole Hinkelmann, Julia Wimmer-Groß, Alina Schmidt, Carolin Florch, Dominik Philipp, Jonas Scheufele, Wilhelm Krüger, Pascal Oberbeck, Yasmine Mülleians, Ole Gildemeister, Lilian Dörr

## Inhaltsverzeichnis

|          |   |          |
|----------|---|----------|
| <b>1</b> | <b>Begrüßung und Beschlussfähigkeit</b>         | <b>4</b> |
| <b>2</b> | <b>Tagesordnung</b>                             | <b>4</b> |
| <b>3</b> | <b>Berichte</b>                                 | <b>4</b> |
| <b>4</b> | <b>Fristgerechte Anträge</b>                    | <b>5</b> |
| 4.1      | Sommervorwoche 2024 . . . . .                   | 5        |
| 4.2      | Gremien-Spieleabend . . . . .                   | 5        |
| 4.3      | Bergfest 2024 . . . . .                         | 5        |
| 4.4      | Blütenball 2024 . . . . .                       | 6        |
| 4.5      | Instandhaltung AStA: Gasgrills . . . . .        | 6        |
| 4.6      | Students for Choice - Papaya Workshop . . . . . | 6        |
| 4.7      | Interprofessionelles Frühstück . . . . .        | 7        |
| 4.8      | Lesewoche 2024 . . . . .                        | 7        |
| <b>5</b> | <b>Haushaltsposten Freigabe</b>                 | <b>8</b> |
| 5.1      | QueerTreff . . . . .                            | 8        |
| 5.2      | Politik & Popcorn . . . . .                     | 8        |
| 5.3      | Studitheater . . . . .                          | 8        |
| 5.4      | StudiPack . . . . .                             | 9        |
| 5.5      | IHG . . . . .                                   | 9        |
| <b>6</b> | <b>Abrechnungen</b>                             | <b>9</b> |
| 6.1      | Angekündigt . . . . .                           | 9        |
| 6.1.1    | Nook 2023 . . . . .                             | 9        |
| 6.2      | Weinprobe Vorwoche . . . . .                    | 9        |
| 6.3      | Weinprobe November . . . . .                    | 10       |
| 6.4      | Offen . . . . .                                 | 11       |
| 6.4.1    | Breaking the silence . . . . .                  | 11       |
| 6.4.2    | Queere Thementage 2022 . . . . .                | 11       |
| 6.4.3    | NOOK 2022 . . . . .                             | 11       |
| 6.4.4    | Kamingespräch . . . . .                         | 11       |
| 6.4.5    | BuFaTa Ernährungsmedizin . . . . .              | 11       |
| 6.4.6    | Vorwoche WS23/24 . . . . .                      | 11       |
| 6.4.7    | Exkursion FS ANT . . . . .                      | 11       |
| 6.4.8    | Aufführung Studententheater . . . . .           | 11       |
| 6.4.9    | Karaoke . . . . .                               | 11       |
| 6.4.10   | Spendenlauf für Inklusion . . . . .             | 11       |
| 6.4.11   | Queere Thementage . . . . .                     | 11       |
| 6.4.12   | Chillen und Grillen . . . . .                   | 11       |
| 6.4.13   | ESC . . . . .                                   | 11       |
| 6.4.14   | Gremiensommerfest 2023 . . . . .                | 11       |
| 6.4.15   | NOOK 2023 . . . . .                             | 11       |
| 6.4.16   | COAL 2024 . . . . .                             | 11       |
| 6.4.17   | Infoabend Sharjah . . . . .                     | 11       |
| 6.4.18   | Masterersti Weinprobe . . . . .                 | 11       |
| 6.4.19   | Gremienfahrt WS 2023 . . . . .                  | 11       |

---

|           |   |           |
|-----------|---|-----------|
| 6.4.20    | Theaternacht 2023 . . . . .   | 11        |
| 6.4.21    | Vorwochenpuzzeln 2023 . . . . .   | 11        |
| 6.4.22    | Infoabend Sharjah . . . . .   | 11        |
| 6.4.23    | Theaternacht 2023 . . . . .   | 11        |
| 6.4.24    | Sciconnect . . . . .  | 11        |
| 6.4.25    | Weinprobe und -abend 2023 . . . . .                                     | 11        |
| 6.4.26    | Sneak Preview 2023 . . . . .  | 11        |
| <b>7</b>  | <b>Nicht-fristgerechte Anträge</b>                                      | <b>12</b> |
| 7.1       | Ton-Mischpult für Veranstaltungen . . . . .                             | 12        |
| <b>8</b>  | <b>Deutschland-Semesterticket</b>                                       | <b>12</b> |
| <b>9</b>  | <b>Mitgliedschaft Allgemeiner Deutscher Hochschulsportverband (adh)</b> | <b>12</b> |
| <b>10</b> | <b>Protokoll</b>  | <b>13</b> |
| <b>11</b> | <b>Sonstiges</b>  | <b>13</b> |
| 11.1      | Verwaltungsrat des Studentenwerks . . . . .                             | 13        |
| 11.2      | Kostenoffenlegung Haushaltsposten für Studentische Gruppen . . . . .    | 13        |
| <b>12</b> | <b>Statisitken Theatercard</b>  | <b>14</b> |
| <b>13</b> | <b>Nicht-Öffentlicher Teil</b>  | <b>14</b> |

## 1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 22 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

## 2 Tagesordnung

*Kashawaraam Emanuvel* berichtet, dass es noch kurzfristige Änderungen in der TO gab. Die Abstimmungen der Haushaltsposten werden vorgezogen und der Nicht-öffentliche Teil wird nach hinten verlegt.

*Richard Nehring* betritt die Sitzung um 18:19.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit **22** Ja-Stimmen und **1** ungültigen Stimme angenommen.

## 3 Berichte

- **Bericht Präsidium:** *Kashawaraam Emanuvel* berichtet, dass *Haleema Adi* zurückgetreten ist und somit *Daniel Stroev* als neues Mitglied im StuPa nachrückt. *Kashawaraam Emanuvel* weist auf eine Datei in der Nextcloud hin, in der die Protokolle der letzten 2 Jahre zu finden sind. Diese können in Vorbereitung auf aktuelle Anträge durchgelesen werden.
- **Bericht Gremienkoordination:** Es gibt keinen Bericht.
- **Bericht AStA:** *Florian Marwitz* berichtet von der Landesastenkonzferenz. Themen, die besprochen wurden waren u.a. Kulturticket, Semesterticket, Aufwandsentschädigung in den Gremien, etc.. *Florian Marwitz* berichtet weiterhin vom Corona-Symposium. Außerdem haben sich die Vorsitzenden der Gremien mit dem Uni-Präsidium getroffen und u.a. Rückmeldungen zur Bib weitergeleitet.

*Linn Inken Welzel* betritt die Sitzung um 18:29.

- **Berichte der Fachschaften:**

**ANT:** *Johanna Eberts* berichtet von DoDo (Dokumentations-Donnerstag).

**Maln:** Es gibt keinen Bericht.

**MuG:** *Johanna Eberts* berichtet, dass ein interprofessionelles Frühstück mit Psy-geplant ist.

**Psy:** *Johanna Eberts* berichtet von Plänen, die die Psy für das kommende Semester hat.

- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**

**Aufwandsentschädigung:** *Jorge Andresen* berichtet von Planungen des Ausschusses. Z.B. sollen auch nicht-Gremien-Menschen Aufwandsentschädigungen erhalten können.

**Meinungsbild:** Gibt es Interesse an einer großangelegten Umfrage zur Nachfrage/ Annahme der Aufwandsentschädigung? Keine Gegenstimme.

**Gremienmitgliederakquise:** *Johanna Eberts* berichtet von der Auswertung der Umfrage zur Mitgliederakquise und dem daraus erstellten Mitgliederakquisekonzept für 2024 (Ist in der Cloud einsehbar).

**Härtefälle:** Es gibt keinen Bericht.

**Innovationen:** *Eric Landthaler* berichtet, dass das Lastenrad im AStA verfügbar ist und momentan für Gremienarbeit ausgeliehen werden kann. *Nicolas Hawighorst* vom AStA-Verkehrsreferat berichtet, dass es im Wiki ein How-To Lastenrad gibt und dass bei der Ausleihe (oder bei Bedarf) vorher noch eine kleine Einweisung durchgeführt werden sollte. *Eric Landthaler* erzählt vom letzten Treffen des Ausschusses.

**Kreditsystem:** Es gibt keinen Bericht.

**Satzungen:** *Gabriel Gundlach* berichtet von der Auftakt-Sitzung. Die Ämter des Ausschusses wurden verteilt.

**Wahlen:** Es gibt keinen Bericht.

#### • Berichte der universitären Gremien

**Senat:** *Florian Marwitz* berichtet, dass bisherige Universitäts-Kanzlerin Sandra Magens erneut zur Kanzlerin für 6 Jahre gewählt wurde.

**SAM:** Es gibt keinen Bericht.

**SA MINT:** Es gibt keinen Bericht.

**SA Lehre:** *Johanna Eberts* berichtet vom letzten Treffen des Ausschuss.

**Stiftungsrat:** Es gibt keinen Bericht.

## 4 Fristgerechte Anträge

**Antrag an die GO:** Antrag **Lesewoche** soll nach hinten verschoben werden. Es gibt keine Gegenrede.

### 4.1 Sommervorwoche 2024

*Finja Allenstein* stellt den Antrag vor. Sie berichtet, dass das erste Treffen der neuen Kerngruppe stattgefunden hat. Diese möchte eine Orientierungswoche (bzw. 2 Tage) für Master-Studis, die zum Sommersemester ihr Studium beginnen, ausrichten.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für die Sommervorwoche 2024 in Höhe von 1.000,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 23  | 1       | 0          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

### 4.2 Gremien-Spieleabend

*Leonie Nieß* stellt den Antrag vor. Der Spieleabend soll am 01.03. stattfinden und ist für alle Gremienmitglieder geöffnet.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für den Gremien-Spieleabend in Höhe von 150,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 22  | 0       | 2          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

### 4.3 Bergfest 2024

*Dominik Philipp* stellt Antrag vor. Das Bergfest gab es das letzte Mal 2019 und soll dieses Jahr erneut stattfinden. Bisher ist nur ein Floor im Foyer geplant aber je nachdem wie viele Leute kommen möchten, kann noch ein weiterer eröffnet werden.

| Abstimmung   |         |            |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für das Bergfest 2024 in Höhe von 15.000,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür  | Dagegen | Enthaltung |
| 21   | 0       | 3          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .   |         |            |

#### 4.4 Blütenball 2024

*Dominik Philipp* berichtet, dass der Winterball sehr gut besucht war und die Besuchenden sich noch mehr Bälle wünschen. Der Blütenball findet zeitnah nach dem Bergfest statt um Auf- und Abbau der Technik zu erleichtern. Anzahl der Floors ist wieder abhängig von Personenzahl. Zusätzlich ist vorher auch wieder ein Tanz-Crashkurs geplant.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für den Blütenball 2024 in Höhe von 7.000,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 22  | 0       | 2          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

#### 4.5 Instandhaltung AStA: Gasgrills

*Dominik Philipp* erklärt, dass die alten Stahlgrills in mangelhaftem Zustand sind (Schimmel, Löcher, Rost). Da die Grills viel genutzt werden und bei vielen Veranstaltungen zum Einsatz kommen sollen neue Grills angeschafft werden. Diese sollen aus Edelstahl sein, damit sie längerfristig genutzt werden können. *Finja Allenstein* schlägt Einführung eines Überprüfungs-systems vor, damit nachverfolgt werden kann, wer Gasgrills in mangelhaftem Zustand zurückgebracht hat. *Anna Broschke* erklärt, wenn Externe die Grills ausleihen, wird momentan schon ein Leihvertrag aufgestellt. *Simon Dührkop* erklärt, dass für AStA-Instandhaltung 3.000,00 € im Haushaltsplan vorgesehen sind, diese könnten mit diesem Antrag erreicht werden. Da die Grills für Veranstaltungen angeschafft werden, könnte das Budget aus dem geplanten Veranstaltungsposten genommen werden.

| Abstimmung   |         |            |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für die AStA-Gasgrills in Höhe von 2.700,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür  | Dagegen | Enthaltung |
| 24   | 0       | 0          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .   |         |            |

#### 4.6 Students for Choice - Papaya Workshop

*Students for Choice Julia und Alina* stellen kurz die Gruppe und ihre Aktionen vor. Im Dezember haben sie einen Papaya-Workshop gehostet, um über den operativen Aspekt des Schwangerschaftsabbruches aufzuklären. 35 Studis sowie 2 Gynäkologinnen haben an dem Workshop teilgenommen. Durch die Kurzfristigkeit der Planung

wurde Geld vorgestreckt und soll nun nachträglich abgestimmt werden. Aufgrund des positiven Feedbacks der Teilnehmenden, soll der Workshop erneut im Sommersemester angeboten werden.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für den Papaya-Workshop in Höhe von 200,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 23  | 0       | 1          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

#### 4.7 Interprofessionelles Frühstück

Johanna Eberts erklärt, dass die Fachschaften MuG und Psy ein interprofessionelles Frühstück planen. Bei Interprofessionalität geht es v.a. um bessere Patientenversorgung durch interprofessionelle Zusammenarbeit der Gesundheitsberufe. Eine ähnliche Veranstaltung findet schon in der Vorwoche statt und wird gut angenommen, daher soll sie erneut im Sommersemester angeboten werden. Es gibt Kritik aus dem StuPa, da die Veranstaltung nur wenige Studiengänge (Psychologie, Medizin und Gesundheitsberufe) betrifft und daher eher auf Fachschaftsebene abgestimmt werden sollte.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für das Interprofessionelle Frühstück in Höhe von 500,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 3   | 9       | 12         |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dagegen</b> .  |         |            |

#### 4.8 Lesewoche 2024

Das Kulturreferat des AStAs möchte wieder eine Lesewoche veranstalten. In dieser finden Lesungen, Poetry-Slam, Hörbuchabend uvm. statt.

| Abstimmung   |         |            |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für die Lesewoche 2024 in Höhe von 6.355,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür  | Dagegen | Enthaltung |
| 23   | 0       | 1          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .   |         |            |

**Antrag an die GO:** 20 minütige Pause. Es gibt keine Gegenrede.

Pause von 19:47 bis 20:11 Uhr.

## 5 Haushaltsposten Freigabe

### 5.1 QueerTreff

#### 20:13 Finja Allenstein übernimmt die Sitzungsleitung

Lilian Dörr erklärt, dass es im letzten Jahr einige Wechsel in der Leitung des QueerTreffs gab und unklar ist, ob der Haushaltsposten genutzt wurde. Kashawaraam Emanuvel fragt ob es zukünftig möglich ist, zu erfahren wie Studentische Gruppen ihre Haushaltsposten nutzen. Anna Broschke erklärt, Haushaltsposten, dienen dazu dass nicht jede Kleinigkeit im StuPa abgestimmt werden muss und eine Hochschulgruppe sich selbst verwalten kann.

**Antrag an die GO:** Rückkehr zur TO. Es gibt Gegenrede.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Wer ist dafür, dass die Diskussion zur Offenlegung der Ausgaben von HSGs auf <i>Sonstiges</i> verschoben wird |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 16  | 4       | 4          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

| Abstimmung   |         |            |
|--|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten für den QueerTreff in Höhe 400,00 € von freigegeben werden? |         |            |
| Dafür  | Dagegen | Enthaltung |
| 23   | 0       | 1          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .                                   |         |            |

### 5.2 Politik & Popcorn

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten für Politik&Popcorn in Höhe von 400,00 € freigegeben werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 24  | 0       | 0          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .                                    |         |            |

### 5.3 Studitheater

| Abstimmung   |         |            |
|--|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten für das Studitheater in Höhe von 800,00 € freigegeben werden? |         |            |
| Dafür  | Dagegen | Enthaltung |
| 23   | 0       | 1          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .                                     |         |            |



## 5.4 StudiPack

Höhe des Postens ist vor allem auf Druckkosten zurückzuführen. Geplant ist jedes Semester eine Ausgabe herauszubringen. Die erste Ausgabe wurde zum Nikolausumtrunk verteilt. Diese wurde im AstA gedruckt, das soll in Zukunft aber professionell gemacht werden. Genaue Stückzahl muss noch ermittelt werden.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten für das Studipack in Höhe von 2.000,00 € freigegeben werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 23  | 0       | 1          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .                                    |         |            |

## 5.5 IHG

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten für die IHG in Höhe von 800,00 € freigegeben werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 24  | 0       | 0          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .                            |         |            |

## 6 Abrechnungen

### 6.1 Angekündigt

#### 6.1.1 Nook 2023

| Abrechnung                                     |           |           |            |
|--|-----------|-----------|------------|
| Die Abrechnung für „Barechnung für Nook 2023“. |           |           |            |
| Abgestimmt                                     | Ausgaben  | Einnahmen | Differenz  |
| 5200,00 €                                      | 2667,01 € | 1269,50 € | -1397,51 € |

*Dominik Philipp* merkt an, dass in der Abrechnung die Kosten der Getränke fehlen. *Simon Dührkop* empfiehlt, das die Abrechnung so abgestimmt werden kann.

### 6.2 Weinprobe Vorwoche

| Abrechnung  |          |           |           |
|---|----------|-----------|-----------|
| Die Abrechnung für „Abrechnung für Weinprobe Vorwoche“. |          |           |           |
| Abgestimmt  | Ausgaben | Einnahmen | Differenz |
| 747,00 €  | 554,90 € | 315,00 €  | -239,90 € |

*Pascal Oberbeck* berichtet vom Weinabend für Master-Studis.

### 6.3 Weinprobe November

*Pascal Oberbeck* berichtet von der Weinprobe mit Winzer im November. Die Veranstaltung war deutlich schlechter besucht als erhofft. Grund dafür könnte das schlechte Wetter und die frühe Zeit im Semester sein. Der Winzer hat daraufhin seine Gage etwas erniedrigt. Bei der Weinprobe im Anschluss wurde auch nicht so viel verkauft. Es ist viel Wein übrig geblieben, der für andere Veranstaltung und den nächsten Weinabend genutzt werden kann. Die Kosten für den Winzer konnten von den Ticketverkäufen gedeckt werden.

| <b>Abrechnung</b>                                       |                 |                  |                  |
|---|-----------------|------------------|------------------|
| Die Abrechnung für „Abrechnung für Weinprobe November“. |                 |                  |                  |
| <b>Abgestimmt</b>                                       | <b>Ausgaben</b> | <b>Einnahmen</b> | <b>Differenz</b> |
| 2.104,00 €  | 1.050,31 €      | 719,89 €         | -330,42 €        |

## **6.4 Offen**

**6.4.1 Breaking the silence**

**6.4.2 Queere Thementage 2022**

**6.4.3 NOOK 2022**

**6.4.4 Kamingespräch**

**6.4.5 BuFaTa Ernährungsmedizin**

**6.4.6 Vorwoche WS23/24**

**6.4.7 Exkursion FS ANT**

**6.4.8 Aufführung Studententheater**

**6.4.9 Karaoke**

**6.4.10 Spendenlauf für Inklusion**

**6.4.11 Queere Thementage**

**6.4.12 Chillen und Grillen**

**6.4.13 ESC**

**6.4.14 Gremiensommerfest 2023**

**6.4.15 NOOK 2023**

**6.4.16 COAL 2024**

**6.4.17 Infoabend Sharjah**

**6.4.18 Masterersti Weinprobe**

**6.4.19 Gremienfahrt WS 2023**

**6.4.20 Theaternacht 2023**

**6.4.21 Vorwochenpuzzeln 2023**

**6.4.22 Infoabend Sharjah**

**6.4.23 Theaternacht 2023**

**6.4.24 Sciconnect**

**6.4.25 Weinprobe und -abend 2023**

**6.4.26 Sneak Preview 2023**

## 7 Nicht-fristgerechte Anträge

### 7.1 Ton-Mischpult für Veranstaltungen

*Dominik Philipp* erklärt, dass bei Veranstaltungen wie z.B. Podiumsdiskussionen ein Ton-Mischpult benötigt wird, momentan wird ein Privates genutzt. Längerfristig wäre es sinnvoll ein Mischpult für den AStA anzuschaffen. Das Mischpult wird ca. 10-20 mal im Jahr genutzt. Das ausgesuchte Pult ist einsteigerfreundlich und ist momentan im Angebot ca. 200,00 € günstiger.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für ein Ton-Mischpult für Veranstaltungen in Höhe von 2.000,00 € zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 23  | 0       | 1          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

## 8 Deutschland-Semesterticket

*Nicolas Hawighorst* berichtet, dass in der letzten Woche mit dem Nah.SH gesprochen wurde, bezüglich der Einführung eines deutschlandweiten Semestertickets und einer eventuelle Chipkarte als Alternative für das Handyticket (Die Chipkarte darf nicht teurer sein als das Handyticket, was aber einen Mehraufwand für den AStA bedeutet). Zu dieser Thematik sind sie mit anderen Hochschulen in SH und Verkehrsunternehmen in Kontakt.

## 9 Mitgliedschaft Allgemeiner Deutscher Hochschulsportverband (adh)

Die Hochschulbeauftragte Person des AStA hat sich mit der neuen Leiterin des Hochschulsports in Lübeck getroffen, diese hat sich für eine Mitgliedschaft im **adh** ausgesprochen. Diese bietet die Möglichkeit der übergreifenden Vernetzung und Teilnahme an Wettkämpfen. Es entstehen keine Mehrkosten für Studis, da die Universität die Mitgliedschaft finanziell tragen würde. Für die Mitgliedschaft müssen eine legitimierte Vertretungsperson und ein Sportreferat bestimmt werden. Als legitimierte Vertretungsperson würde der AStA-Vorsitz sich einsetzen und als Sportreferat, das Sportreferat des AStA bzw. die Hochschulsportbeauftragte-Person.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll dem Beitritt der Studierendenschaft zum adh zugestimmt werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 24  | 0       | 0          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .                  |         |            |

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Die Studierendenschaft benennen den AStA Vorsitz als legitimierte Vertretungsperson und das Sportreferat bzw. die hochschulsportbeauftragte Person des AStAs für die weitere Kommunikation und Abwicklung im adh. |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 24  | 0       | 0          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

## 10 Protokoll

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Soll das Protokoll der 05. ordentlichen Sitzung in der vorliegenden Form angenommen werden? |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 21  | 0       | 3          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

## 11 Sonstiges

### 11.1 Verwaltungsrat des Studentenwerks

*Kashawaraam Emanuvel* berichtet von der letzten Sitzung. Der Semesterbeitrag wird die nächsten 2 Jahre stufenweise erhöht.

### 11.2 Kostenoffenlegung Haushaltsposten für Studentische Gruppen

*Florian Marwitz* schlägt vor, dass man HSGs bitten kann, Kosten unverbindlich mitzuteilen. Also kurz bei Freigabe der Haushaltsposten erklären was sie tun, wofür sie Geld benötigen/ ausgeben. Einige Parlamentarier:innen sprechen sich für niederschwellige Kostenoffenlegung aus, z.B. in Form eines kurzen Feedbacks bei erneuter Freigabe des Haushaltspostens. Wer sich für Ausgaben der HSGs interessiert kann auch bei HVP Simon Dührkopfnachfragen. Es gibt HSGs die sich zu Beginn des Semesters Geld auszahlen lassen, da kann nicht nachvollzogen werden wofür das Geld genau ausgegeben wird. Einige Parlamentarier:innen sprechen sich gegen eine Berichtspflicht aus.

**Antrag an die GO:** Schließen der Rednerliste. Keine Gegenrede.

| Abstimmung  |         |            |
|---|---------|------------|
| Das Studierendenparlament beschließt studentische Gruppen kurz und niederschwellig nach den Hauptkostenkategorien bei Freigabe des Haushaltspostens zu fragen |         |            |
| Dafür   | Dagegen | Enthaltung |
| 10  | 8       | 4          |
| Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .  |         |            |

**2 nicht abgegebene Stimmen.**

**Antrag an die GO:** 5 Minuten Pause. Keine Gegenrede.

Pause von 21:47 bis 21:54 Uhr.

## 12 Statistiken Theatercard

*Florian Marwitz* und *Victoria Gräf* stellen die Theatercard vor. Für die aktuelle Spielzeit konnten Studis kostenlos, bzw. für einen Solidarbeitrag von 3,00 €, der im Semesterbeitrag enthalten ist, ins Theater gehen. *Florian Marwitz* und *Victoria Gräf* stellen die Ergebnisse einer Umfrage zur Nutzung der Theatercard vor. Die Zahlen basieren auf dieser eigens durchgeführten Umfrage.

Fazit: Nach Einführung der Theatercard waren Studis öfter im Theater als vorher. Es besteht der Wunsch von einem Großteil der Umfrageteilnehmenden die Theaterkooperation fortzuführen.

## 13 Nicht-Öffentlicher Teil

**Ausschluss der Öffentlichkeit ab 22:00 Uhr**  
**Öffentlichkeit wird wieder hergestellt 22:17**

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 06.03.2024 .  
Die Sitzung endet um 22:17.

---

Luna Dechent  
Schriftführerin des  
52. Studierendenparla-  
ments

---

Kashawaraam Emanuvel  
Präsident des  
52. Studierendenparla-  
ments